



Gemeindevorstandssitzung vom 4. März 2024

Anwesend: Högger Daniel, Gemeindepräsident (Vorsitz)
Carnot René, Vizepräsident
Heis Daniela, Vorstandsmitglied

SIE 2023/2024 Samnaun Curschiglias Etappe 1+2, Kreditfreigabe, Antrag an den Gemeinderat

Die Waldstrasse Curschiglias erschliesst wichtige Schutzwälder oberhalb der Ortschaft Samnaun-Compatsch und dient zudem als Zufahrtsstrasse zu den Lawinenverbauungen im Compatscher Wald unterhalb Fuorcla Curschiglias.

Nebst der forstwirtschaftlichen Bedeutung wird die Waldstrasse Curschiglias auch als Wander- und Mountainbikeweg genutzt.

Im Rahmen vom Sammelprojekt Instandstellung Erschliessungen (SIE) soll die Waldstrasse Curschiglias über mehrere Etappen in den Jahren 2023/24 sowie 2025/26 saniert werden.

Die Projektziele werden wie folgt zusammengefasst:

- Erneuerung der Fahrbahn
- Optimierung der Oberflächenentwässerung
- Wiederherstellung der Gebrauchstauglichkeit und Fahrsicherheit des Weges
- Stabilisierung und Hangsicherung des talseitigen Bankettbereichs entlang der Lawinenverbauungen
- Wiederherstellung der talseitigen und bergseitigen Längsentwässerung
- Sanierung der Bachdurchlässe

Gemäss Kostenvoranschlag ist für das Instandsetzungsprojekt SIE Curschiglias mit einem Gesamttotal von CHF 520'000.00 zu rechnen. Für das 2-Jahresprogramm 2023/2024 sind die Kosten mit Total CHF 230'000.00 berechnet worden, davon wurde im Jahr 2023 der Betrag von CHF 130'000.00 (Bauarbeiten und Bauingenieur) verbaut. Im Investitionsbudget 2024 ist für die 2. Etappe der Betrag von CHF 100'000.00 enthalten.

Im Jahr 2024 sind folgende Instandsetzungsarbeiten vorgesehen:

- Instandsetzung sowie Reinigung der Durchlässe in Abschnitt 2
- Reprofilierung der Fahrbahn als punktuelle Massnahme
- Abbruch alte Querabschläge aus Holz auf gesamter Länge
- Einbau von neuen Querabschlägen Typ Meran
- Fertigstellungs- und Umgebungsarbeiten

Aufgrund der vorliegenden Unterlagen beantragt der Gemeindevorstand dem Gemeinderat, für das Projekt SIE 2023/2024 den Betrag von CHF 100'000.00 aus dem Investitionsbudget 2024 freizugeben (Konto 8200.5010.00).

Die Arbeiten werden mit 66 % subventioniert. Die Restkosten für die Gemeinde betragen somit CHF 34'000.00.

Informationen Alpenquell Erlebnisbad

Gemäss Informationen vom für das Alpenquell Erlebnisbad zuständigem Vorstandsmitglied wurden an der Erlebnisbad-Kommissionssitzung vom 29. Februar 2024 u.a. folgende Beschlüsse gefasst:

Sanierung Dampfbad

Das Dampfbad im Schwimmbadbereich muss saniert werden. Es wurden 3 Unternehmungen zur Offertstellung eingeladen. Lediglich die Firma Klafs hat ein Angebot eingereicht. Die Sanierung des Dampfbades wird für rund € 31'000.00 offeriert. Bauseits käme noch der Aufwand für die Verfliessung und für einen neuen Fussboden. Der Dampfeinlass ist bestehend, auch enthält die Offerte der Klafs keine Verbesserung an der Innengestaltung, Erweiterung mit Soundsystem etc.

Intensivere Abklärungen und Prüfungen des Zustandes des Dampfbades haben ergeben, dass auf eine Totalsanierung verzichtet werden kann, es sind jedoch neue Fugen nötig und der Boden muss neu gefliest werden. Da diese Arbeiten in Eigenregie ausgeführt werden können, reduzieren sich die Kosten beträchtlich.

Homepage Alpenquell Erlebnisbad

Bei der Handysuche nach dem Alpenquell Erlebnisbad wird man derzeit auf die Homepage der Gemeinde geführt, wo dann am Seitenende die Informationen und Öffnungszeiten der Gemeinde aufscheinen. Für die Seitenbesucher ist nicht klar ersichtlich, dass dies nicht die Kontaktdaten und Öffnungszeiten des Bades sind und es kommt häufig zu Missverständnissen. Die Betriebskommission vom Alpenquell Erlebnisbad hat nun beschlossen, dass die URL www.alpenquell.ch direkt auf die Alpenquell-Erlebnisbad-Seite von Samnaun Tourismus <https://www.samnaun.ch/de/aktivitaeten-erlebnisse/alpenquell-erlebnisbad-samnaun> geleitet werden soll und die gemeindeinterne Alpenquell Erlebnisbad-Seite mit einem klar sichtbaren Link für weitere Informationen, Preise und Öffnungszeiten ebenfalls auf die Erlebnisbad-Seite von www.samnaun.ch ergänzt wird.

Samnaun, 12.03.2024/sp